

bäude Ihrer Universität die Bücher von Marx und Engels, Heine, Mann und Einstein sowie anderer Großer der deutschen Wissenschaft und Kultur aufgingen, verzehrten zwölf Jahre später auch große Teile der Universität selbst. Aber den humanistischen Geist, das Erbe des menschlichen Genius konnten diese Flammen nicht verzehren. Weithin erstrahlten die Taten der Helden des antifaschistischen Widerstandes. Sie wiesen den Weg, der die Humboldt-Universität zu einer wahren Bildungsstätte des Volkes werden ließ. Zum ersten Mal in der deutschen Geschichte können alle Wissenschaftler, frei von der Angst des Mißbrauches ihrer Wissenschaft für menscheitsfeindliche Ziele, sich ganz dem humanen Anliegen der Wissenschaft hingeben, dem Fortschritt, dem Frieden und dem Volke zu dienen.

So werden die großen Traditionen der Vergangenheit zu ehrenvollen Taten der Gegenwart.

Diese geistige Renaissance, die ihren Ausdruck in der unlösbaren Verbindung der Wissenschaft mit dem Volk, der Intelligenz mit der Arbeiterklasse findet, ist untrennbar verknüpft mit dem Wirken solcher Männer wie Brugsch, Friedrich, Franck, Deiters und vieler anderer. Ihnen ist es im bedeutenden Maße zu danken, daß ein neuer Geist in die Humboldt-Universität einzog.

Viele junge Wissenschaftler, die eng mit der Arbeiterklasse verbunden sind, verließen seit 1945 Ihre Universität und sind an verantwortlicher Stelle beim Aufbau des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik tätig. Ihre hervorragende wissenschaftliche Arbeit fand Ausdruck in zahlreichen Publikationen, in der unmittelbaren täglichen Hilfe für die sozialistische Praxis in Industrie und Landwirtschaft, in wissenschaftlichen Kongressen und in anderer Form.

Es entspringt auch zutiefst den humanistischen Traditionen der Humboldt-Universität, wenn ihre Wissenschaftler und Studenten heute am Volkskampf zur Sicherung des Friedens aktiven Anteil nehmen und sich mit aller Entschiedenheit gegen die Kräfte wenden, die in Westdeutschland erneut Wissenschaft und Kultur mißbrauchen und die Völker mit einem Atomkrieg bedrohen.

Die Partei der Arbeiterklasse verbindet ihre Glückwünsche zur Gründungsfeier mit dem Dank an alle Professoren, Dozenten, Assistenten, Studenten, Arbeiter und Angestellten der Humboldt-Universität für ihre bisher geleistete Arbeit im Dienste unserer Deutschen Demokratischen Republik und zum Ruhm der deutschen und internationalen Wissenschaft.

Es ist der aufrichtige Wunsch des Zentralkomitees der Sozialistischen Ein-